

pire de sa clémence, il faudra donc que sa justice éclate !  
 3o Si Dieu est si bon, que sera sa colère pour les ingrats qui repoussent ses dons ineffables !

Si la justice divine traite avec tant de sévérité Celui qui n'était chargé que des iniquités d'autrui, comment traitera-t-elle des hommes couverts de leurs propres iniquités ? Après avoir usé de tant de rigueur envers votre Fils, tout innocent qu'il était, épargnez-vous, ô mon Dieu, un esclave qui aura méprisé le sang qu'à pareil jour cet adorable Fils a répandu pour lui obtenir miséricorde ?

*Le Samedi Saint.*

La veille de Pâques est la première de toutes les vigiles de l'année pour la dignité et pour l'antiquité. Elle a toujours passé pour la plus importante, comme elle est la plus intéressante de toutes. L'Eglise n'a pas trouvé de temps plus convenable que celui qui s'écoule entre la mort et la résurrection de Jésus-Christ pour célébrer le baptême des fidèles et la résurrection des enfants de Dieu, parce qu'il s'agit de représenter le passage qu'on leur fait faire de la mort du vieil homme ou du péché, enseveli dans le tombeau du Sauveur, à la vie nouvelle qu'il nous procure par la grâce du baptême. C'est à quoi elle a rapporté tous les offices et toutes les cérémonies dont elle accompagne les prières publiques de ce jour, surtout à la bénédiction des fonts baptismaux, et à celle, si touchante et si belle, du cierge pascal. Rien de plus sublime que l'*Exultet* pour l'élevation des idées et l'onction du chant. Enfin il suffit de dire que ce jour est le précurseur de la joie sainte que doivent causer aux fidèles leur délivrance de l'enfer par la mort de Jésus-Christ et leur espoir du ciel par sa glorieuse résurrection.

*Méditons : Notre cœur devient, par la sainte communion, un tombeau où nous devons nous renfermer avec Jésus-Christ.* 1o Il faut le préparer à cette sublime destination en le purifiant de toute souillure, de manière à ce qu'il soit comme neuf. 2o Nous devons ensuite y apporter les aromates des vertus chrétiennes, l'humilité surtout et l'obéissance. 3o Il faut nous y tenir morts avec Jésus-Christ par la patience, afin de mériter la grâce de ressusciter avec Jésus-Christ par la charité.